

Presentación

El volumen de la Revista Estudios de Lingüística Aplicada que aquí se presenta reúne una selección de 37 trabajos que fueron presentados en el III Congreso Nacional de Lingüística organizado por la Asociación Mexicana de Lingüística Aplicada y auspiciado en esta ocasión por el Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.

El Congreso tuvo lugar en Puebla, del 16 al 18 de Octubre de 1995. El programa académico estuvo constituido por más de 130 ponencias que fueron presentadas ante un público de 750 asistentes. Destacan en este Congreso el hecho de que fuera el primero realizado en una universidad en provincia, la amplia participación de especialistas en lingüística representando a las principales instituciones del país, pero también la asistencia de ponentes provenientes de otros países (Argentina, Australia, Brasil, Canadá, Dinamarca, Estados Unidos y Francia), y la masiva participación estudiantil.

Las ponencias presentadas al Congreso dan una buena indicación de la amplitud y alcances de las ciencias lingüísticas en México y de los intereses actuales de los investigadores que laboran en nuestra área. Predominaron los estudios teóricos y descriptivos, tanto sincrónicos como diacrónicos, realizados desde diferentes perspectivas teóricas, representativas de las principales corrientes lingüísticas actuales. En este rubro destaca especialmente la gran cantidad de trabajos que se están realizando sobre las lenguas indígenas de México con ponencias sobre lenguas diferentes. Las áreas de lingüística aplicada conformaron un segundo gran bloque cubriendo temas como la aplicación de la lingüística a la enseñanza de lenguas extranjeras, a la enseñanza de lengua materna especialmente en cuanto al desarrollo de competencias de lectura y redacción, a la lexicografía, a la traducción y al campo de desarrollo de terminología.

Adicionalmente hay que mencionar dos campos que cada vez van cobrando mayor presencia en las reuniones nacionales y que son los de adquisición del lenguaje y del lenguaje de uso, este último reuniendo a investigadores de la sociolingüística, la pragmática y los estudios discursivos.

Las 37 ponencias que aquí se presentan han sido agrupadas en seis áreas: descripción del español y de lenguas indígenas, análisis del discurso, pragmática y sociolingüística,

lexicografía y traducción, enseñanza de lenguas y adquisición del lenguaje. Conforman una rica muestra de las investigaciones que actualmente se están llevando a cabo; indicio del desarrollo y vitalidad de este campo de conocimiento en nuestro medio.

Para todos los que participamos en la organización del Congreso es especialmente gratificante poder llevar estos artículos a su publicación. Resta agradecer, en nombre del Comité Organizador, a todos los que con su presencia, su entusiasmo y su trabajo, hicieron posible la realización del Congreso y la publicación de esta selección de ponencias.

Luiá Fernando Lara
Presidente de AMLA

Rosa Graciela Montes
Presidente del Comité
Organizador

Natalia Ignatieva
Editora del número
23/24 de ELA